
〜たまな市議会だより〜

６月定例会
令和３年

令和３年８月１日発行

NO.63

表紙イラスト：「花火」 
玉名女子高等学校 アニメデザインコース ３年　吉

よ し だ

田　妃
ひ な

成 さん



23 2021.８.1 たまな市議会だより　No.632021.８.１ たまな市議会だより　No.63

令和３年 第５回定例会　議案の審議結果

人　　　事

　農業委員会委員の任命について同意しました。（　）は出身地域	 	 	 （敬称略）

★玉名地区

村
むらかみ

上　孝
た か お

夫（築山）	 岡
お か だ

田　正
まさはる

治（滑石）	 坂
さかもと

本　正
まさとし

敏（大浜町）	 土
つ ち だ

田　健
けんいち

一（豊水）	 田
た ば た

端　末
す え お

雄（伊倉）

本
ほ ん だ

田　多
た み こ

美子（八嘉）	 下
しもかわ

川　　安
やすし

（梅林）	 岡
おかむら

村　栄
えいいち

一（玉名）	 澤
さわむら

村　哲
て つ し

志（石貫）

★岱明地区

木
き む ら

村　昌
まさはる

治（睦合）	 西
にしもと

本　賢
けんじ ろ う

二郎（大野）	 中
なかしま

島　浩
こうすけ

輔（高道）	 德
と く い

井　勝
か つ み

美（鍋）

★横島地区

髙
た か た

田　優
ゆ う こ

子（外平）	 境
さかい

　　浩
ひろゆき

之（十番）	 髙
たかじま

島　　尚
ひさし

（京泊）

★天水地区

中
なかやま

山　一
かずひさ

久（玉水）	 田
たのうえ

上　靖
やすあき

晃（玉水）	 丸
まるやま

山　和
かずのり

則（小天東）

　人権擁護委員候補者の推薦について同意しました。	 （敬称略）

日
ひ だ

田　　匠
たくみ

	 村
むらかみ

上　一
かずのり

則

議番号 議　　　案　　　名

議第50号
専決処分事項の承認について	 専決第９号
令和３年度玉名市一般会計補正予算（第４号）

議第51号 令和３年度玉名市一般会計補正予算（第５号）

議第52号
令和３年度玉名市国民健康保険事業特別会計補正予算
（第１号）

議第53号 令和３年度玉名市介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

議第54号
令和３年度玉名市浄化槽整備事業特別会計補正予算
（第１号）

議第55号 令和３年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第１号）

議第56号 令和３年度玉名市農業集落排水事業会計補正予算（第１号）

議第57号 玉名市学校給食費の徴収に関する条例の制定について

議第58号
玉名市固定資産評価審査委員会条例等の一部を改正する
条例の制定について

議第59号 市道路線の廃止及び認定について

議第60号 工事請負契約の変更について

議第61号 農業委員会委員の任命について

議第62号 農業委員会委員の任命について

議第63号 農業委員会委員の任命について

議第64号 農業委員会委員の任命について

議第65号 農業委員会委員の任命について

■全会一致で承認、可決、同意した議案

議番号 議　　　案　　　名

議第66号 農業委員会委員の任命について

議第67号 農業委員会委員の任命について

議第68号 農業委員会委員の任命について

議第69号 農業委員会委員の任命について

議第70号 農業委員会委員の任命について

議第71号 農業委員会委員の任命について

議第72号 農業委員会委員の任命について

議第73号 農業委員会委員の任命について

議第74号 農業委員会委員の任命について

議第75号 農業委員会委員の任命について

議第76号 農業委員会委員の任命について

議第77号 農業委員会委員の任命について

議第78号 農業委員会委員の任命について

議第79号 農業委員会委員の任命について

議第80号 人権擁護委員候補者の推薦について

議第81号 人権擁護委員候補者の推薦について

議第82号 令和３年度玉名市一般会計補正予算（第６号）

議第83号 玉名市手数料条例の一部を改正する条例の制定について

議第84号 令和３年度玉名市一般会計補正予算（第７号）

　令和３年第５回定例会は、６月３日から25日まで開

催された。市長提出議案は、令和３年度補正予算、条

例制定、人事案件など35件で、すべて原案どおり承認、

可決、同意した。補正予算の主なものは、新型コロナ

ウイルス感染症対策関連であった。人事案件では、農

業委員の任命、人権擁護委員の推薦について同意した。

　長きにわたって任期を務めた議員に、

全国市議会議長会から表彰が行なわれ、

６月定例会閉会日の議場にて伝達されま

した。

★特別表彰（25年）	 中尾　嘉男	議員

★一般表彰（15年）	 江田　計司	議員

	 内田　靖信	議員

令和３年 第５回定例会（６月）
集団接種を行なっている会場の様子
（玉名市役所ロビー）

公共施設予約システム導入事業 
1,487万円

（学校体育施設及び社会体育施設）

公立保育所自動水栓設置事業 
171万円

（保育所の職員室やトイレに設置）

実用英語技能検定実施業務委託 
163万円

（英語力強化等のため中学３年生の検定料を支援）

たまな未来創造塾
運営事業
134万円

新型コロナウイルス
ワクチン接種事業
1億3,847万円

請願 審議結果
件　　　　名 所管委員会 委員会結果 本会議最終結果

請第１号 新型コロナ禍によるコメ危機の改善を求める意見書の提出に関する請願 建設経済委員会 継続審査
（全員一致）

継続審査
（全会一致）

全国市議会議長会から議員３名に永年勤続表彰

内田議員　　　　　　中尾議員　　　　　　江田議員



45 2021.８.1 たまな市議会だより　No.632021.８.１ たまな市議会だより　No.63

員委 会 報 告

建
設
経
済

文
教
厚
生

総
　
務

令和３年第４回臨時会（５月12日）

たまな未来創造塾共同研究事業

質問 	事業内容、塾生の募集人数や対象者基準、また塾終了後の計画について。

答え 	人口減少の中、活力ある地域経済を維持し、ビジネスで地域課題の解決を目指す地域創生
人材の塾を開講する。募集は10人程度で、会社を経営もしくは事業の見直しを考えてい
る意欲ある若手経営者が対象。終了後は金融機関の支援で事業の本格化を目指す。

高度人材ジョブケーション可能性調査業務と実証業務について

質問 	事業内容と玉名市へのメリットは。

答え 	人口減少の中、様々な業種で担い手不足が生
じている。そこに都市部の高度人材が兼業
副業という形で関わることで、生産性向上と
高付加価値化を促すことにつながる。市内
事業者との実証実験を行ない、市場調査や
具体的な事業の実践に向けて研究を行なう。

コロナの影響による低所得の子育て世帯への支援

質問 ひとり親世帯以外の低所得の子育て世帯への生活支援金。対象者と支給時期は。

答え 	令和３年４月分の児童手当等の受給者で住民税均等割が非課税である方、また、新型コロ
ナウイルス感染症の影響により家計が急変した等の条件に該当する方。前者は７月15日
に支給。後者は該当者からの申請が必要
で、審査の後に支給。

学校給食費の公会計化

質問 来年４月に予定されている学校給食費の
公会計移行後の徴収方法は。

答え 	口座引き落としで徴収し、不能の場合は
納付書で納める。さらに未納が続く場合
は、保護者から書面で同意を得たうえで、
児童手当等から差し引くこととする。

令
和
３
年
６
月
21
日
開
催

令
和
３
年
６
月
18
日
開
催

令
和
３
年
６
月
17
日
開
催

アフターコロナを見据えた観光施策

質問 	観光庁が行なう持続可能な旅行商品造成事業など３つ
の補助事業について、働きかける対象者及び実施時期は。

答え 	観光協会が主体となり、玉名温泉観光旅館協同組合、
玉名ブランド物産協会等の各種団体へ働きかける。実
施時期については、新型コロナウイルス収束後を見据え、
ワクチンの接種状況等を見極めながら、適切な時期に
実施する。

果樹の品質向上のため実証事業

質問 	次代につながる熊本の果樹強化対策事業補助金は少額の事業か、また補助対象は。

答え 	不知火類のデコポン品質向上のために、環境制御栽培技術を導入する実証事業。マルチシー
トの被覆資材や土壌水分目視計を購入する少額の事業で、補助対象は果樹生産者で構成さ
れた任意団体やJAなどである。

吉田　憲司
　この厳しい第４波の中、多くの市民は耐えて
いる。我慢をしている。今は、まさに市民の命
と健康、そして生活を守るコロナ対策に全力で
当たるべきだ。このコロナの状況では、公共施
設の建設を拙

せっそく

速に進めるべきではない。

近松惠美子
　岱明町公民館建設は合併時の約束ごとであり、
また緊急防災・減災事業債という非常に有利な
財政措置を使って建てられるまたとない機会で
ある。これ以上建設を引き延ばすのは、無駄な
修理費が増えるばかりで得策ではない。

松本　憲二
　コロナが全国で猛威を振るい、市民一人一人
がコロナ禍をどう乗り切っていこうという不安
の日々である。今は予算の使い方をもっと考え
るべきで、岱明防災コミュニティセンターの建
設は、ワクチン接種後の感染状況を見ながらの
予算計上が望ましいと考える。

前田　正治
　岱明町公民館建設は、これまでに幾度も議会
で議論を経ており、その到達点が今回の予算提
案である。予算の見直しや追加で従来の説明よ
り約564万円増加しているが、無駄な建設工事
や不要不急な予算ではなく、市民福祉の向上に
必要なものと判断する。

岱明防災コミュニティセンター建設予算について
（議第47号）討論

岱明防災
コミュニ

ティセン
ター

（岱明町
公民館）建

設予算を

賛成多数
で可決！

賛

成

反

対

　５月12日に臨時会を開催し、市長提出議案３件（予算１、条例１、人事１）をすべて可決した。主な
内容は、岱明防災コミュニティセンター建設費の一部2億4,562万円で、この予算をめぐっては本会議
で賛否の討論があった。
　そのほかに、国が実施するひとり親世帯への生活を支援する特別給付金（５万円／児童１人）など専
決６件（予算３、条例３）を承認した。

議番号 議　　　案　　　名

議第41号
専決処分事項の承認について	 専決第３号
令和２年度玉名市一般会計補正予算（第１６号）

議第42号
専決処分事項の承認について	 専決第４号
令和２年度玉名市九州新幹線渇水等被害対策事業特別会
計補正予算（第４号）

議第43号
専決処分事項の承認について	 専決第５号
玉名市税条例等の一部を改正する条例の制定について

議第44号
専決処分事項の承認について	 専決第６号
玉名市都市計画税条例の一部を改正する条例の制定について

■全会一致で可決した議案
議番号 議　　　案　　　名

議第45号
専決処分事項の承認について	 専決第７号
玉名市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の一部
を改正する条例の制定について

議第46号
専決処分事項の承認について	 専決第８号
令和３年度玉名市一般会計補正予算（第２号）

議第48号 玉名市介護保険条例の一部を改正する条例の制定について

議第49号 固定資産評価員の選任について

■賛否の分かれた議案

議　　案

坂
本　

公
司

吉
田
真
樹
子

吉
田　

憲
司

一
瀬　

重
隆

赤
松　

英
康

古
奥　

俊
男

北
本　

将
幸

多
田
隈
啓
二

松
本　

憲
二

德
村
登
志
郎

西
川　

裕
文

嶋
村　
　

徹

内
田　

靖
信

江
田　

計
司

近
松
惠
美
子

前
田　

正
治

作
本　

幸
男

森
川　

和
博

中
尾　

嘉
男

田
畑
ひ
さ
よ
し 議決結果

（
新
生
ク
）

（
創
政
未
来
）

（
創
政
未
来
）

（
自
友
ク
）

（
市
民
改
革
）

（
新
生
ク
）

（
創
政
未
来
）

（
創
政
未
来
）

（
自
友
ク
）

（
公
明
党
）

（
新
生
ク
）

（
市
民
改
革
）

（
自
友
ク
）

（
無
会
派
）

（
新
生
ク
）

（
共
産
党
）

（
新
生
ク
）

（
市
民
改
革
）

（
新
生
ク
）

（
市
民
改
革
）

議第47号 令和３年度玉名市一般会計補正予算（第３号） ○××××○×××○○○議長○○○○×○○
原案可決

（賛11、反8）
※新生ク…新生クラブ／自友ク…自友クラブ／創政未来…創政未来／市民改革…市民改革クラブ／無会派…会派に属さない議員

○…賛成　×…反対

岱明防災コミュニティセンター　イメージ図

テレワーク・ワーケーション・ジョブケーションの違い

テレワーク

ワーケーション

ジョブケーション

大都市圏等 玉名市訪問

都市部の仕事

（ワーク＋バケーション）

玉名市

都市部の仕事

訪問大都市圏等

都市部の仕事＋観光

大都市圏等

（ジョブ＋ワーケーション）
玉名市

都市部の仕事＋観光＋地域課題解決
（地域の仕事を副業・兼業）

都市部の仕事

都市部の仕事

訪問

地域課題解決
・東京で売りたい
・新商品作りたい

▲小学校の給食風景

▲国の補助事業で作成した感染
対策啓発活動の動画
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○＝出席

△＝遅刻・早退

×＝欠席

＝その他

議員の会議出欠状況
〜 各 種 委 員 会 〜

議会
の

取り
組み

　議会改革として、「身近で開かれた議会」、「議会見

える化」に取り組んでいます。

　前号に引き続き、令和２年１月から12月に開催し

た議会運営委員会、常任委員会、特別委

員会の出欠状況を掲載します。ホームペー

ジまたは右記のＱＲコードでもご覧にな

れます。 QRコード
▲し尿処理施設『水の守』を視察する総務委員

■総務委員会〔定数８（欠員１）〕

■文教厚生委員会〔定数７〕

■有明海沿岸道路及び公共施設建設調査特別委員会〔定数８〕

■建設経済委員会〔定数７（欠員１）〕

■議会運営委員会〔定数７〕

■議会広報広聴特別委員会〔定数８〕

開催日

坂
本　

公
司

吉
田
真
樹
子

松
本　

憲
二

近
松
惠
美
子

前
田　

正
治

森
川　

和
博

中
尾　

嘉
男

R2.		1.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.10 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		5.13 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.15 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.15 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.25 ○ ○ ○ ○ ○ △ ○

R2.11.		5 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.30 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.15 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

開催日

吉
田　

憲
司

北
本　

将
幸

德
村
登
志
郎

西
川　

裕
文

嶋
村　
　

徹

内
田　

靖
信

作
本　

幸
男

R2.		3.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.18 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		5.13 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.		9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

開催日

吉
田
真
樹
子

一
瀬　

重
隆

古
奥　

俊
男

北
本　

将
幸

江
田　

計
司

近
松
惠
美
子

森
川　

和
博

田
畑　

久
吉

R2.		6.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.16 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

開催日

一
瀬　

重
隆

赤
松　

英
康

古
奥　

俊
男

多
田
隈
啓
二

江
田　

計
司

田
畑　

久
吉

R2.		3.12 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.16 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		5.13 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.16 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.16 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.		5 ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.16 ○ ○ ○ ○ ○ ○

開催日

一
瀬　

重
隆

北
本　

将
幸

德
村
登
志
郎

内
田　

靖
信

近
松
惠
美
子

作
本　

幸
男

森
川　

和
博

田
畑　

久
吉

R2.		1.10 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		2.18 — ○ ○ ○ ○ ○ × ○

R2.		3.		2 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.19 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.25 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		4.27 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		5.11 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		5.20 — ○ ○ ○ ○ ○ △ ○

R2.		5.25 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.12 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.23 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.14 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		8.25 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.11 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.25 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.		2 — ○ ○ ○ ○ ○ × ○

R2.11.		5 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.20 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.30 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.		9 — ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.10 ○ ○ ○ — ○ ○ × ○

R2.12.11 ○ ○ ○ — ○ ○ ○ ○

R2.12.18 ○ ○ ○ — ○ ○ ○ ○

R2.12.23 ○ ○ ○ — ○ ○ ○ ○

※内田靖信議員（R2.12.9辞任）
※一瀬重隆議員（R2.12.9選任）

開催日

坂
本　

公
司

吉
田
真
樹
子

吉
田　

憲
司

赤
松　

英
康

古
奥　

俊
男

北
本　

将
幸

松
本　

憲
二

德
村
登
志
郎

嶋
村　
　

徹

R2.		1.		9 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		1.16 ○ ○ — ○ ○ ○ △ ○

R2.		1.17 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○

R2.		2.25 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		2.26 × ○ — ○ ○ ○ ○ × ○

R2.		3.25 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		4.		8 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		4.15 △ ○ — ○ ○ ○ ○ △ ○

R2.		4.15 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.		2 ○ ○ — ○ ○ ○ × ○ ○

R2.		6.11 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.23 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.		9 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ △ ○

R2.		7.15 ○ ○ — × ○ ○ × ○ ○

R2.		9.		2 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.10.		8 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.10.15 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.11.		2 ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.		1 ○ ○ — ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ —

※嶋村　徹議員（R2.12.9辞任）
※吉田憲司議員（R2.12.9選任）

総務部、企画経営部、市民生活部に係る案件を審査する

健康福祉部、教育委員会に係る案件を審査する

▲オンライン模擬会議をする議会改革推進特別委員会

■議会改革推進特別委員会〔定数８〕

開催日

吉
田　

憲
司

一
瀬　

重
隆

多
田
隈
啓
二

西
川　

裕
文

嶋
村　
　

徹

内
田　

靖
信

近
松
惠
美
子

田
畑　

久
吉

R2.		1.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		2.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		4.15 ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.27 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議会の活性化及び改革を推進する

有明海沿岸道路の早期整備や公共施設、旧庁舎跡地利活用にお
ける調査研究を行なう

■決算特別委員会〔定数10〕

開催日

坂
本　

公
司

吉
田
真
樹
子

一
瀬　

重
隆

赤
松　

英
康

北
本　

将
幸

松
本　

憲
二

德
村
登
志
郎

西
川　

裕
文

前
田　

正
治

田
畑　

久
吉

R2.10.21 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.10.22 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

前年度の歳入歳出決算の「執行状況」を確認し、内容の適否を審査する

■金栗四三地域創造戦略特別委員会〔定数11（欠員１）〕

開催日

坂
本　

公
司

吉
田
真
樹
子

吉
田　

憲
司

一
瀬　

重
隆

多
田
隈
啓
二

松
本　

憲
二

德
村
登
志
郎

江
田　

計
司

近
松
惠
美
子

田
畑　

久
吉

R2.		1.20 ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.		4 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

大河ドラマ館を活用した地域活性化、金栗四三に係る地域振興や誘客等
の調査（R2.3月で委員会終了）

産業経済部、建設部、企業局に係る案件を審査する

議会の運営全般や議長の諮問事項、議案や陳情等を審査する

議会だよりの編集・校正作業を行ない年４回発行する
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その他の質問その他の質問

その他の質問その他の質問

その他の質問その他の質問

　今期定例会の一般質問は６月11日㈮、14日㈪、15日㈫、16日㈬の４日間にわたり行ないました。 QRコードで録画映像を 
☞

 
ご覧いただけます一 般 質 問 ここが聞きたい

吉
田 

憲
司 

議
員

北
本 

将
幸 

議
員

德
村 

登
志
郎 

議
員

西
川 

裕
文 

議
員

近
松 

惠
美
子 

議
員

田
畑 

ひ
さ
よ
し 

議
員

（
創
政
未
来
）

（
創
政
未
来
）

（
公
明
党
）

（
新
生
ク
ラ
ブ
）

（
新
生
ク
ラ
ブ
）

（
市
民
改
革
）

質 問
保育従事者や教職員へ、優先的に

新型コロナワクチン接種を！

　保育や教育に従事する者は、子どもたち
と身近に接する機会が多いため、市独自で
の優先的なワクチン接種が必要と考える。
また玉名市私立保育園協会から市への要望
書も提出されており、今後の方針を伺う。

健康福
祉部長

今後の接種スケジュール検討時に

優先接種または余剰ワクチン廃棄

防止対策でも対応

　今後、高齢者の次の接種順位である基礎
疾患を有する方、60～64歳の方、一般の
方の接種スケジュールを検討する中で、保
育従事者や小中学校教職員の優先接種、職
域での接種を含めて検討する。高齢者向け
の接種会場で、接種予約キャンセルが生じ
たときは、保育士や教職員も含む本市策定

のワクチン廃棄防止指針に基づ
き対応すべく、接種協力者バン
クリストの作成を行なっている。

質 問 魅力ある公園整備の実施を！

　新型コロナ感染症の拡大により、３密を
回避することができる屋外での活動が人気
となっている。その活動場所の一つが公園
であるが、市内でも蛇ヶ谷公園など公園の
在り方を今一度見直し、魅力ある公園整備
に取り組む必要があると思うが見解を伺う。

建設
部長

維持管理の充実を図るとともに、

様々な意見を聴取し、魅力ある公

園づくりにつなげたい

　公園整備は、既存の施設を効果的に更新、
修繕等を行なうことで、利用者が安心・安
全に利用してもらえるよう、維持管理の充
実を図ることがますます重要になると考え
る。また、利用者のニーズに対応すべく、
都市計画マスタープランや景観計画の見直

しの中でアンケート等を行ない、様々な意
見を聴取し、魅力ある公園づく
りにつなげていきたい。

質 問
指定避難所“桃田運動公園”への

道路網整備、各指定避難所の空調

設備は万全か

　緊急避難場所である桃田運動公園への避
難道路の整備が不十分で災害発生時には混
乱が予想される。避難道路の拡幅や増設の
必要性を感じ、強く要望する。また避難所に
指定された施設内の空調設備は、不時の感
染症にも対応できるような、空調環境整備を。

建設
部長

新たな道路は必要に応じて検討す

る。空調設備も関係課と協議し精

査・検証する

　桃田運動公園への避難経路は現在５路線
あるため、状況がまだ安全なうちに早目の
避難を心がけるなど危機管理意識を高めて
いただき、新たな避難経路については、既
存の避難経路ごとに安全性の見直しを図り、
必要に応じて検討していく。　

市長
避難所では、消毒や換気などの予
防対策を徹底している。今後は混

雑の緩和や施設整備の状況など
を踏まえ、空調設備等も含め、
関係課と協議し精査・検証する。

◦	新しい生活様式に即
した行政運営

◦	玉名市総合計画の見
直し

◦	飲食業、ホテル・旅館
業、旅行業等の新型
コロナウイルスによ
る影響

◦	市長の任期満了を迎
えるに当たっての考え

◦	市道及びその他生活
道路の管理は万全か

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲多くの市民が訪れる「蛇ヶ谷公園」	
魅力ある公園づくりに期待する

▲集団接種会場入口で、開始前の打ち
合わせをする市職員と関係者

▲桃田運動公園へ続く避難通路（伊倉
トッパン北側）。緊急時の混雑緩和
のための整備が必要

質 問
子どもたちの教育には、直接体験

が重要！生命（いのち）を大切に

する教育とは

①本市の学校における動物飼育の現状と近
年減少傾向にある理由について。
②学習指導要領に基づいた「学校における
望ましい動物飼育の在り方」について。

教育
部長

身近な動物と触れ合う価値ある体

験を通して、生命の尊さを実感す

る教育

　本市の小中学校のうち、飼育小屋で動物
を飼育している学校は１校のみで、近年減
少している。理由としては、児童生徒の健
康面や安全面への配慮、教職員の負担軽減
等があげられる。ただ、身近な動物との触
れ合いは、生命を大切にする心を育む価値
ある体験となり、生命の尊さの実感につな
がると考えられる。生活科の授業で身近な

生き物の飼育等を通して、児童に成長の喜
びや愛着を感じさせるなど、学
校では実態に応じた工夫ある学
習が行なわれている。

質 問
玉名中央病院跡地の活用、近隣住

民の意見聴取とそれを病院側に伝

える機会

　昨年６月議会で、市長からは病院側へ
「跡地検討は、近隣住民や自治体の意見を
十分拝聴し、不手際なく進めるよう言い渡
しております」との答弁であった。そこで、
住民から意見を聞く手段とその意見を病院
側へ伝える機会についての考えを伺う。

市長
地域住民への説明会を開催すべき

であり、病院側にも申入れをして

いる

　跡地利用については、地域住民等から直
接意見を聞いており、その意見も踏まえた
市の意見を病院側に伝えている。病院側で
も住民の意見を収集するための会合を持っ
た方がいいと考えており、併せて病院側に
は地域住民への説明会を行なってほしいと

申入れをしている。しかしながら、コロナ
禍で人を集めることがままならないため、
随時住民の意見を聞き、しっか
りと精査していくことが大切で
あると考える。

質 問
市民の利便性を考え、稼働率の低

い施設や公民館をもっと活用でき

ないか！

　市民会館会議棟の稼働率が70％を超え、
予約できない市民は不便を感じている。子
育て世代の学習の場として、和室や調理室
を備えた旧勤労青少年ホームを市民会館別
館として利用したり、稼働率の低い公民館
の使用基準を見直して活用する方法を検討
しては。

市長
公共施設全体が過渡期にあり、将

来を見据えた利活用策の検討段階

にある。

　市の公共施設全体が過渡期で、施設の適
正配置について、将来を見据えたところで
施設全体の様々な検討を重ね、見極めを行
なっている段階にある。
　また、公民館の活用については、生涯教

育の場である公民館活動と稼働率向上につ
ながる収益事業等のどちらも運用できるよ
うな条例整備が可能かどうか、公民館の在
り方を含めて検討課題とし、ど
う改善・進化させていくかを今
後協議していく。

◦	防災体制、防災対策
◦	教育環境の方針
◦	新型コロナウイルス
ワクチン接種

◦	多胎児家庭への支援
◦	学校における働き方
改革

◦	有機農業の推進
◦	女性・子ども相談室
の活動

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲今後の活用が注目される、玉名中央
病院跡地

▲子どもに動物とのふれあいの場を提
供するため、自治体が動物飼育を行な
っている大変珍しい事例として紹介し
た「東京都渋谷区の代々木ポニー公園」

▲文化センター内にある「玉名市中央
公民館」
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その他の質問

その他の質問その他の質問

その他の質問その他の質問

吉
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真
樹
子 

議
員

古
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俊
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議
員

前
田 

正
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議
員

多
田
隈 

啓
二 

議
員

江
田 

計
司 

議
員

松
本 

憲
二 

議
員

（
創
政
未
来
）

（
新
生
ク
ラ
ブ
）

（
日
本
共
産
党
）

（
創
政
未
来
）

（
無
会
派
）

（
自
友
ク
ラ
ブ
）

質 問
市民の消費拡大が、地域経済の回

復につながるような支援策を！

　全国で多くの自治体が、地域経済の回復
支援に取り組んでいる。新型コロナウイル
ス感染拡大の影響を受けた事業者支援及び
市民の生活支援の両面から、地域消費を喚
起させるための「プレミアム商品券事業」
の再度の実施を検討してはどうか。

産業経
済部長

今後も感染症の状況に応じた、 

より効果的な支援策を実施して 

いく

　これまで感染症の状況に応じた市独自の
経済対策を実施してきている。国・県の対
策事業も実施されており、それらの給付等
を受けられるまで、補完する意味でも市独
自策の効果は大きいと考える。今後の経済
対策として「プレミアム商品券事業」も有
効な施策の一つと考えており、関係機関と

の調整も含め実施を検討してい
く。

質 問
県道と同じ時期に河崎迫間２号線

の開通を。県北地域の活性化・経

済効果を期待！

　県市協定書によると、県道玉名立花線が
令和６年度に完成予定である。また当初の
協定では、河崎迫間２号線も県道と同時期
に完成予定であった。これは、県北地域の
活性化や経済効果が大きく期待できると思
われ、同時期の完成を強く希望する。

建設
部長

県営野球場誘致の動向を見極めて、

早期に事業化の準備を進め、努め

ていく

　県市協定とは、平成18年に当時の熊本
県知事と玉名市長が締結した協定書で、新
玉名駅の東西を結ぶ「玉名八女線」の延伸
道路として「河崎迫間2号線」がある。こ
れは市が整備するもので、平成30年に測量
業務等を実施したが、令和元年の市議会や

県議会で「県営野球場誘致」の一般質問が
あり、本道路に影響するため一旦休止とした。
今後、誘致の動向を見極め、早
期の事業化に向けた準備を進め、
駅周辺を含めた県北の活性化に
引き続き努める。

質 問
市の基幹産業である農業を守るた

め、将来を見据えた農地を維持す

る対策を問う

　農業者の高齢化や後継者不足が進む中、
持続可能な農地として守っていく取組が必
要ではないか。圃場整備完了地域であって
も、個人の分散された農地を一か所に集約

（売買等も含め）する等、今後の農業発展
に向けた対策を聞く。

産業経
済部長

農地の貸し借り等でも集約でき、

作業効率が高まり持続可能な農業

につながる

　農地の集約化は国や県も推進しており、
地域集積協力金交付事業の活用や一定の条
件が整えば貸借契約でも集約化は進み、ま
た集落営農組合組織の法人化等によっても
可能である。これらにより団地化・集約化

された農地の形成が進めば、作業効率が高
まり生産性の向上が期待できるため、圃場
整備による換地処分や農地売買以外の方法
で農地集約化を図ることは有益であり、持
続可能な農業へとつなげていき
たい。

◦	都市計画道路につい
て

◦	小中学校及び保育施
設のコロナ対策の状
況

◦	新型コロナウイルス
感染症ワクチン接種

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲「河崎迫間２号線」の整備計画箇所

▲昨年発売され好評だった
「たまな好得券」

質 問
ホストタウン効果が期待できず、

事前キャンプを辞退しては。今後

の交流構想は

　市民との交流やイベントがコロナ禍です
べて中止となり、事前キャンプのホストタ
ウン効果は大きく損なわれる。残念だが、
アンゴラ女子ハンドボールチームのキャン
プは辞退すべきと考える。今後の交流構想
を含め市長の見解を伺う。

教育
部長

ホストタウンとしての責務、地方

自治体の役割として準備を進める

　全国の100を超えるホストタウンが、事
前キャンプや事後交流を中止とする一方で、
現在も数多く（400以上）の受入れ自治体
が本市同様に準備を進めている。代表チー
ムが万全の態勢でオリンピックに参加出来
るよう本市でも協議を重ね、ホストタウン
の責務、開催国の地方自治体の役割として

受入れ準備を行なっている。

市長
事前交流をオンラインで実施した
が、子どもたちの情操

教育として大変有効であったた
め、事後交流も引き続き実施を
検討中。

質 問
「景観」は地域の特徴やまちのイ

メージとなるもの！市の景観への

考えを聞く

　景観計画策定から５年が経過。美化作業
を行なうボランティア団体募集の提案や除
草作業においても改善の余地があるのでは。
また玉名バイパスの中央分離帯が草木で荒
れ果てており、道路を含めた計画見直しを。

建設
部長

「玉名市景観計画」の理念を基に、

市民と協働で「景観まちづくり」

に取り組む

　本市では平成28年に「玉名市景観計画」
を策定し、市民と協働で進める「景観まち
づくり」に重点を置き取り組んできた。令
和３年度から計画の見直しを行ない、より
実効性の高い計画としていく。市民一人一
人が市の景観に誇りを持つことが、自発的

で継続的な景観まちづくりの活動につなが
るため、意識醸成を図っていく。
玉名バイパスの中央分離帯等の
除草等については国土交通省に
要望していく。

質 問
学童クラブの環境改善を！利用者

の増加に対応できるような今後の

取組を願う 

　高道小校区の学童クラブは、校内の空き
教室を利用しているが、近年利用者の増加
により、現在のスペースでは狭く利用に困
難を来している。子どもの安全・安心を考
え、小学校の敷地内にプレハブを建てるな
どの改善策を前向きに検討してはどうか。

市長
利用者数の推移や施設の状況等を

注視して、適切な施設の整備と確

保に努める

　放課後児童クラブの利用希望者は増加傾
向にある。クラブの環境改善のためには、
子どもの安心と安全を最優先に、担当課、
運営事業者、学校とが連携を密にし協力し
ていくことが必要。今後も利用者数の推移
や施設の状況等を注視して、適切な施設の

整備と確保に努める。高道小学校区につい
ては、小学校の隣接地等に適当な場所や建
物がないことを見極め、同校敷
地内にクラブ施設を建設するこ
とも視野に入れて検討を進めた
い。

◦	コロナ禍における市
民生活

◦	学校教育におけるタ
ブレット使用

◦	防災対策
◦	消費者行政

◦	異常気象による災害
対策

◦	大野下地区の基盤整
備

◦	通学路の安全性

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲玉名バイパス中央分離帯に生い茂
った草や木

▲アンゴラ女子ハンド
ボール選手

▲多くの児童が利用する高道小学校
区の学童クラブの様子
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8月 23日㈪ 議会運営委員会

30日㈪ 開会

9月 7日㈫ 一般質問

8日㈬ 一般質問

9日㈭ 一般質問

10日㈮ 一般質問（予備日）

13日㈪ 総務委員会

9月 14日㈫ 建設経済委員会

15日㈬ 文教厚生委員会

17日㈮ 決算特別委員会

21日㈫ 決算特別委員会

22日㈬ 決算特別委員会

29日㈬ 閉会

議会広報広聴特別委員会
（委員長）北本　将幸　　（副委員長）赤松　英康

（委 員）坂本　公司　　吉田真樹子

　　　　　吉田　憲司　　古奥　俊男

　　　　　松本　憲二　　德村登志郎

玉名女子高等学校		吉
よし だ

田　妃
ひ な

成	さん

　玉名納涼花火大会をイメージして描きました。
　また以前のようにきれいな花火が見られる
ことを願い、制作しました。
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☆ホームページのアクセスは、検索画面で を入力してクリック！ 玉名市議会 ￨ 検索

　今年は４年に１度の市長選・市議選が10月に控えている。市長も議員も市民に選ばれ表舞台で働く。

しかし、その働きも表に出ない陰にこそ真実の力がある。選挙になると、ますますその思いが強くなる。

本当の主役は市民であり、決して選ばれた者ではない。表舞台で輝く人がいれば、陰で支える人も必ずいる。

目立たないところで、こつこつと尽くす人々がいる。その労苦に思いをはせ、尊びたたえる議員でありたい。

	 委員　德村　登志郎

編集後記

９月定例会の予定

　※都合により変更になることがあります。

コロナ禍・災害時の『オンライン会議』体制整備を学ぶ
初のオンライン形式で行政視察

〜 議会改革推進特別委員会 〜
　４月15日、コロナ禍や災害時では迅速な対応が求められるため、「オ

ンライン会議」の活用について、行政視察としては初のオンライン形

式で奥州市議会から学んだ。

　会議規則の改正内容や、市民との意見交

換の在り方、ＳＮＳを活用した議会情報の

発信など具体的な事例が大変参考になった。

▲岩手県奥州市議会からの説明を受ける様子 ▲行政視察をオンライン会議で行なう議会改革推進特別委員会

岩手県
奥州市議会に


